



## Antrag

der Abgeordneten **Katharina Schulze, Ludwig Hartmann, Ursula Sowa, Anna Schwamberger, Gülseren Demirel, Thomas Gehring, Jürgen Mistol, Verena Osgyan, Tim Pargent, Stephanie Schuhknecht, Gisela Sengl, Florian Siekmann, Johannes Becher, Cemal Bozoğlu, Dr. Martin Runge, Toni Schuberl, Dr. Sabine Weigand** und Fraktion (**BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN**)

### **Bayerns Schulen: „Gewächshäuser“ der Zukunft V – Schulbaupreis Bayern**

Der Landtag wolle beschließen:

Die Staatsregierung wird aufgefordert, in Kooperation mit der Bayerischen Architektenkammer und der Bayerischen Ingenieurekammer-Bau einen „Schulbaupreis Bayern“ zu konzipieren und auszuloben, mit dem in einem regelmäßigen Turnus beispielhafte Schulbauten (Umbauten, Neubauten sowie Sanierungen) in Bayern ausgezeichnet und gewürdigt werden.

#### **Begründung:**

In guten Schulgebäuden lernt man besser. Die Bedeutung der Architekturqualität von Schulgebäuden ist für die pädagogische Arbeit im Sinne des „Dritten Pädagogen“ unbestritten. Es gibt einige architektonische Aspekte und Leit motive, die die Förderung von Lernen und Wissensaneignung unterstützen, wie beispielsweise gute Beleuchtung durch Tages- und biodynamisches Kunstlicht, funktionelle Anordnung von Räumlichkeiten, klare Wegführung, Seminarräume für gemeinsames Arbeiten, Freiflächen zum Diskutieren und für die Kommunikation in kleinen oder jahrgangsübergreifenden Arbeitsgruppen. Es wurde schon länger erkannt, dass Lehrende und Lernende Räume brauchen, die mehr als Frontalunterricht zulassen, um selbstorganisiertes Lernen zu ermöglichen. Mit der Auslobung eines Schulbaupreises soll ein Beitrag geleistet werden, durch gute Praxisbeispiele die Qualität von Baumaßnahmen an anderen Schulen zu beeinflussen. Denn diese zeigen das Machbare und erhöhen die Motivation für die Planung und Durchführung. Ziel der Auszeichnung soll sein, die Bedeutung der Schulgebäude für zeitgemäßes und gesundes Lernen herauszustellen und auch die vielen in den letzten Jahren in Bayern fertiggestellten Umbau- und Neubaumaßnahmen mit Sanierungen von Schulgebäuden und -umfeld zu würdigen.